

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA
Ciudad Universitaria, 03 de abril de 2009.



UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DEL
ESTADO DE MORELOS

EDUCACIÓN:

Estatal: Avanza la UAEM en acreditación de programas de calidad

Nacional: Rechazará el IPN a 88 mil 500 aspirantes en el ciclo 2009-2010

SALUD:

Estatal: Alerta por ola de calor en la capital: temperaturas de entre 40 y 45 grados

Nacional: Aumentó con la crisis demanda de servicios médicos, asegura Córdova

Internacional: Elemento de la marihuana combate el cáncer: estudio

ECONOMÍA:

Nacional: Giro de 180 grados en pronóstico de SHCP: PIB de -2.8% y baja de inversión de -8.4

Internacional: Destina el G-20 un billón de dólares a la economía mundial

POLÍTICA:

Estatal: Cita la PGR a maestros de Morelos por ataques a vías de comunicación

Nacional: Sólo anunciar crédito del FMI hizo perder a especuladores: Calderón

Internacional: Países en desarrollo apuntalaron en el G-20 su papel en la toma de decisiones

EDUCACIÓN:

Estatal:

“Avanza la UAEM en acreditación de programas de calidad”

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) cuenta con cuatro programas educativos acreditados y 11 en nivel Uno de los Comités Interinstitucionales de Evaluación de la Educación Superior (CIEES), mientras que en el nivel medio superior, el 89 por ciento de las escuelas preparatorias han sido certificadas bajo la norma ISO 9001:2000. Lo anterior se desprende del segundo informe de labores del rector de la UAEM, Fernando de Jesús Bilbao Marcos, documento en el que establece que en el Nivel de Educación Media Superior se cuenta con una matrícula de 5 mil 876 alumnos, distribuidos en nueve unidades académicas. “Actualmente se resalta el trabajo iniciado por nuestra universidad para la reforma del bachillerato universitario con base en competencias, cuyos trabajos de reestructuración del plan de estudios ya han sido presentados a los directores de las escuelas preparatorias. Se espera en 2009 tener concluida dicha reforma”, se lee en el documento de informe.

La Unión de Morelos, www.launion.com.mx, (Salvador Rivera).

“Falla rector a hoteleros de Cuerna por precios”

El rector de la UAEM, **Fernando Bilbao Marcos**, dijo que la decisión de llevar a los participantes de la Universiada a Oaxtepec se debió a una falta de presupuesto para hospedar a los cinco mil estudiantes. El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Fernando Bilbao Marcos, atribuyó su falta de compromiso con los hoteleros a la escasez de presupuesto para hospedar a los cinco mil estudiantes que participarán en la Universiada Nacional, pues Oaxtepec propuso la mejor tarifa. “Me da mucha pena con ellos porque, efectivamente, tuve varias reuniones antes y mi interés básico, inicialmente, era que se hospedaran aquí, en Cuernavaca; sin embargo, nosotros tenemos un presupuesto por parte del Consejo Nacional del Deporte de la Educación (Condde) para el hospedaje, alimentación y transporte de los jóvenes”, señaló.

Diario de Morelos, p.p.-3, (Verónica Bacaz).

Nacional:

“Rechazará el IPN a 88 mil 500 aspirantes en el ciclo 2009-2010”

Para el ciclo escolar 2009-2010 se estima que el Instituto Politécnico Nacional (IPN) tendrá una demanda de 110 mil estudiantes, para una oferta de 21 mil 500 lugares, por lo que 88 mil 500 (80.4 por ciento) no tendrán cabida en dicha institución, señaló el director general, Enrique Villa Rivera, quien advirtió que se trata de una situación “inédita y preocupante”. Indicó que el aumento de la demanda en relación con el año anterior sería de 30 mil espacios, lo que significa 37.5 por ciento más, cuando la tendencia de crecimiento de esta institución educativa es de entre 15 y 20 por ciento anual. Las 110 mil solicitudes previstas en el IPN significan casi la misma cantidad de las registradas en la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) en su primer examen, con 114 mil 462 jóvenes que buscaron un lugar en la principal institución educativa del país.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Karina Avilés).

SALUD:

Estatal:

“Alerta por ola de calor en la capital: temperaturas de entre 40 y 45 grados”

En las próximas semanas se alcanzarán temperaturas de entre 40 y 45 grados centígrados en la capital, por lo que Francisco Barona Téllez, titular de Protección Civil en la capital, recomendó el consumo de líquidos y evitar permanecer mucho tiempo en el sol. El funcionario dijo que estas temperaturas serán “históricas” en los últimos 10 años, por lo que pidió a la población y a los visitantes de Cuernavaca tener extremo cuidado a no permanecer mucho tiempo bajo los rayos del sol. De acuerdo con la Dirección de Protección Civil, se registrarán altas temperaturas en los próximos días donde el termómetro alcanzará a marcar entre 40 y 45 grados centígrados, las que se consideran como históricas en Cuernavaca, por lo que su titular alertó a la sociedad a tomar medidas de prevención para evitar algunos efectos que dañen la salud provocados por exponerse demasiado tiempo a los rayos del sol.

La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Raúl Morales).

Nacional:

“Aumentó con la crisis demanda de servicios médicos, asegura Córdova”

La demanda de servicios médicos de la Secretaría de Salud (Ssa) ha aumentado a causa de la crisis económica, aunque desde 2004, cuando empezó a operar el Seguro Popular, la asistencia de pacientes a clínicas y hospitales públicos se ha incrementado 3.5 veces, dijo el titular de la dependencia, José Ángel Córdova Villalobos. Señaló que el aumento en las solicitudes de consulta se ha dado principalmente ahora que hay hospitales de alta especialidad, que “son una verdadera belleza. La gente quiere recibir atención ahí, aunque existe un orden y los pacientes deben ir primero a sus centros de salud, de donde los refieren al hospital si el caso lo amerita”.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Ángeles Cruz Martínez).

Internacional:

“Elemento de la marihuana combate el cáncer: estudio”

El tetrahidrocanabinol (THC), principal componente activo de la marihuana, podría tener efecto sobre la reducción e incluso la destrucción de células cancerosas de los tumores, principalmente del cerebro, en ratones y en seres humanos, según un estudio de la Universidad Complutense de Madrid que se publicó el jueves. La investigación apareció en el *Journal of Clinical Investigation*, de abril. Los investigadores inyectaron una dosis cotidiana de THC en ratones previamente infectados con tumores cancerosos humanos que dejaron de crecer hasta 250 mm³. El THC que se inyectó cerca del tumor desencadenó un proceso de autofagia de células cancerosas, que se autodestruían al encerrarse en vesículas de doble membrana antes de ser libradas a los lisosomas, organismos que normalmente destruyen desechos y bacterias. “La administración de THC redujo en más de 80 por ciento el crecimiento de tumores derivados de diferentes tipos de células” cancerosas, escribieron los investigadores del Departamento de Bioquímica de la universidad madrileña.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Afp).

“Avanza la investigación de células madre para curar la sordera”

Las células madre podrían ayudar a la gente sorda a escuchar de nuevo, según una investigación en su etapa inicial realizada por científicos británicos. Un equipo de la Universidad de Sheffield dijo el jueves que descubrieron cómo convertir células madre en unas que se comportan como células capilares sensoriales o neuronas auditivas, las que luego podrían ser insertadas quirúrgicamente en el oído para restaurar la audición. El principal investigador, Marcelo Rivolta, dijo que la propuesta, que está siendo probada en animales, tenía gran potencial, pero aún le faltaba mucho para ser ofrecida a pacientes. “Tomará varios años antes de comenzar a hacer ensayos en humanos”, dijo en entrevista. Las células que detectan el sonido en el oído se crean sólo en el útero, lo que significa que no hay forma de repararlas una vez que han sido dañadas, provocando una pérdida permanente de la audición. Usar células madre para generar estas unidades en el laboratorio podría cambiar esa condición.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Reuters) y La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Agencias).

ECONOMÍA:

Nacional:

“Giro de 180 grados en pronóstico de SHCP: PIB de -2.8% y baja de inversión de -8.4”

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) dio a conocer un nuevo panorama macroeconómico para 2009, el cual prevé una contracción del producto interno bruto de menos 2.8 por ciento este año, para el cual se había proyectado un crecimiento de 1.8 por ciento. El nuevo marco macroeconómico previsto por la dependencia da prácticamente un giro de 180 grados respecto a las proyecciones sobre las que se elaboraron los Criterios Generales de Política Económica para 2009, y que sirvieron como base para el diseño de la Ley de Ingresos vigente y el Presupuesto de Egresos de la Federación ahora en ejercicio.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Juan Antonio Zúñiga).

“Se disparan bolsas: la BMV gana 3.43% y el Dow Jones, 2.79”

Las bolsas mundiales se dispararon el jueves, rebotando optimismo tras una cumbre del G-20 en Londres, que incrementa los esfuerzos para reactivar la economía mundial, y también por la primer alza mensual de los pedidos industriales estadounidenses en siete meses. La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) siguió la tendencia internacional de avance y concluyó este día con una ganancia de 3.43 por ciento. El principal indicador del mercado accionario mexicano reportó la sexta ganancia más importante del año, al avanzar 682.22 enteros, con lo que se ubicó en 20 mil 562.59 unidades. La bolsa de Nueva York terminó en fuerte alza, pese a un agotamiento al final de la sesión, estimulada por el “nuevo orden mundial” prometido por el G-20 y la flexibilización de las normas contables que favorece a los bancos: el Dow Jones ganó 2.79 por ciento luego de superar los 8 mil puntos por primera vez desde el 13 de febrero, y el Nasdaq subió 3.29 puntos porcentuales. La euforia ganó también a las plazas latinoamericanas: Sao Paulo se disparó 4.19 y Bogotá aumentó 1.57. La bolsa de Londres cerró en alza de 4.28 por ciento, París ganó 5.37 y Francfort, 6.08. Madrid trepó 4.69. Más temprano en Asia, antes de la cumbre del G-20, la Bolsa de Tokio ganó al cierre 4.40, impulsada por las ganancias de Wall Street el miércoles. En el resto de Asia las bolsas también subieron: Hong Kong se disparó 7.41 por ciento al cierre, mientras Shanghai terminó en alza de 0.72 por ciento.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Afp y Notimex).

“Muy fuerte alza de los precios del petróleo; el mexicano, en 47.47”

La Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) dijo que el cambio climático no es culpa del petróleo y que los países consumidores debían financiar la lucha contra esta amenaza, mientras el jefe de Royal Dutch Shell instó a los conductores a que ayuden dejando de comprar vehículos deportivos utilitarios como el Hummer. El crudo no es el responsable, declaró a periodistas el secretario general de la OPEP, Abdullah al-Badri, en el margen de una cumbre petrolera internacional celebrada en París, el jueves. Los precios del petróleo terminaron en muy fuerte alza en un mercado entusiasta, luego de la cumbre del G-20. El crudo mexicano de exportación ganó 3.95 dólares respecto al cierre anterior, al venderse en 47.47 dólares por barril, informó Petróleos Mexicanos. El West Texas Intermediate ganó 4.25 dólares a 52.64 en relación al cierre del miércoles, un incremento de casi 9 por ciento, y el Brent del Mar del Norte se ubicó en 52.75, un repunte de 4.31 dólares.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Reuters, Afp y Notimex).

“Gobierno rebasa hasta en 300% gasto asignado”

El gasto programable en dependencias del gobierno federal y los fondos correspondientes a previsiones salariales y económicas del sector público registraron en el último año incrementos que en algunos casos superaron 300 por ciento en términos anualizados. Reportes de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) precisan que, por ejemplo, entre 2008 y lo que va de 2009 el gasto programable de la Presidencia de la República registró un aumento en 303.9 por ciento, al pasar de 102 a 437.6 millones de pesos hasta el pasado mes de febrero. De hecho, de acuerdo con la información de la dependencia, el gasto programable de todo el sector público presupuestario creció 12.3 por ciento al pasar de 138 mil 29.8 millones de pesos en febrero de 2008 a 164 mil 604.4 millones en el mismo mes de este año. El mismo concepto sólo correspondiente a las dependencias del gobierno federal creció 30.2 por ciento en el periodo, al pasar de 89 mil 354.2 millones de pesos a 123 mil 516.8 millones.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Víctor Cardoso).

Internacional:

“Destina el G-20 un billón de dólares a la economía mundial”

La Cumbre de Líderes del Grupo de los 20 (G-20) definió un plan anticrisis que destina un billón de dólares a la economía mundial, regula los paraísos fiscales y los salarios de los banqueros, en lo que el primer ministro británico Gordon Brown definió como el “fin del Consenso de Washington”. En este cónclave que el presidente de Estados Unidos, Barack Obama, definió ante medios de comunicación internacionales como “histórico”, los gobernantes acordaron que la elección de los directivos de los organismos financieros internacionales se haga mediante un proceso abierto, transparente y basado en méritos, según la declaración emitida al término de los trabajos.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Claudia Herrera Beltrán).

“Aumentan subsidios por desempleo en EU”

El número de estadounidenses que solicitó el subsidio de desempleo por primera vez subió a su máximo nivel en 26 años y medio la semana pasada, mostraron los datos de este jueves, indicando que el ritmo de pérdidas de empleos sigue sin freno. Actualmente hay más trabajadores estadounidenses preocupados de ser despedidos de sus trabajos que a fines de 2008, de acuerdo con un sondeo de Glassdoor.com. Al mismo tiempo, el número de trabajadores despedidos con seguro de desempleo se elevó al récord en marzo, reportó el Departamento de Trabajo, en medio de una recesión que va por su mes número 16. Las solicitudes iniciales por el beneficio del estado subieron en 12 mil a una cifra ajustada estacionalmente de 669 mil en la semana terminada el 28 de marzo.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Reuters, Afp y Dpa).

“Crece mora en tarjetas de crédito en EU”

Más consumidores estadounidenses se han retrasado en los pagos de sus préstamos que en el pasado y el problema podría empeorar, ya que millones de éstos se encuentran sin trabajo, reveló un estudio publicado el jueves. De acuerdo con la Asociación de Banqueros de Estados Unidos, que representa a la mayoría de los bancos y compañías de tarjetas de crédito estadounidenses, el porcentaje desestacionalizado de los préstamos de los consumidores con un retraso de al menos 30 días subió en 3.22 por ciento en el periodo de octubre a diciembre desde 2.29 del trimestre anterior. La ABA dijo que la tasa del cuarto trimestre era la más alta desde que empezó la medición en 1974, con la mora en ascenso en casi todas las categorías.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Reuters).

POLÍTICA:

Estatal:

“Cita la PGR a maestros de Morelos por ataques a vías de comunicación”

La delegación de la Procuraduría General de la República (PGR) en Morelos citó este jueves a declarar a 10 docentes acusados de presuntos ataques a las vías de comunicación, actos que habrían perpetrado durante las movilizaciones del año pasado en la entidad contra la Alianza por la Calidad de la Educación (ACE). Mientras, integrantes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación tomaron durante dos horas las casetas de cobro de las autopistas México-Guadalajara y Uruapan-Lázaro Cárdenas, en Michoacán, para manifestarse en contra de la ACE, y exigir al gobierno estatal que cumpla su pliego petitorio – aumento salarial y mejoras en sus condiciones laborales–, pendiente desde 2008.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Rubicela Morelos y Ernesto Martínez).

“Le aprueban a Temixco el plan del biorelleno metanogénico”

El Consejo Técnico de Impacto Ambiental de la Comisión Estatal del Medio Ambiente (CEAMA) aprobó ayer, por unanimidad, la puesta en operación del biorelleno metanogénico localizado en el socavón de Tetlama, durante la sesión de este jueves. Después de varios meses, finalmente el municipio de Temixco tendrá un lugar en donde depositar los residuos sólidos urbanos que se generan la localidad, así lo expresó el alcalde Javier Orihuela García. El presidente municipal mencionó que el biorelleno “representa para el estado la innovación tecnológica y, para el municipio de Temixco, representa un ahorro en dinero, además de un manejo impecable de los residuos sólidos urbanos, y se espera que comience a operar entre tres y cuatro meses”. En un comunicado de prensa, Moisés Olguín Delgado, funcionario del ayuntamiento, agradeció a los técnicos de la CEAMA por privilegiar un criterio técnico por arriba de uno político. El terreno en donde se ubicará el biorelleno del socavón es cercano al terreno de Milpillás, en donde se remedia el tiradero a cielo abierto de Tetlama.

La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Raúl Morales).

“Entregan gobierno federal y estatal recursos por más de 524 mdp a productores del campo morelense”

El gobernador Marco Adame Castillo, y el secretario de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), Alberto Cárdenas Jiménez, entregaron en el municipio de Jonacatepec recursos por más de 524 millones de pesos para apoyos al sector agropecuario y acuícola de la entidad. Tendiendo como sede las instalaciones de la Unión de Ejidos “Emiliano Zapata”, Adame Castillo cumplió con el compromiso establecido con los productores de Morelos, de entregar en tiempo los recursos de este 2009 para Acuacultura, Ganadería y Agricultura. En este año, el número de beneficiarios asciende a 64 mil 585, sobre los 524 millones 894 mil 426 pesos entregados, por lo que el mandatario estatal recordó que fue en junio de 2008 cuando empezaron a diseñar planes y programas de inversión. Toda vez que en diciembre se firmó el acuerdo con la Sagarpa, y este 2 de abril, se está poniendo el dinero en la mano de los productores.

La Unión de Morelos, www.launion.com.mx, (Sin firma); Diario de Morelos, p.p.-3, (Adriana Monje); El Regional del Sur, www.elregional.com.mx, (Redacción) y El Sol de Cuernavaca, p.p.-3, (Martín Sánchez).

“Exige Adame aclarar acerca de supuesto cultivo de enervantes en campo morelense”

El gobernador Marco Antonio Adame Castillo solicitó enfático una aclaración pública a las autoridades del Tribunal Agrario Federal para demostrar o desmentir las versiones de que en Morelos, al igual que en otros estados del país, grupos del crimen organizado utilizan un número determinado de hectáreas del sector agropecuario para el cultivo de enervantes. En conferencia de prensa conjunta con secretario de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), quien realizó una gira por Morelos, el mandatario sostuvo que aunque ya se registró un desmentido institucional de carácter interno por parte de quienes manifestaron esa presunción, exigió que se haga un desmentido público para dejar en claro que en Morelos no hay cabida para el narcotráfico.

La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Miguel Ángel García) y La Unión de Morelos, www.launion.com.mx, (Sin firma).

“Advierten sobre nueva andanada oficial contra maestros disidentes”

Integrantes del Movimiento Magisterial de Bases (MMB) previnieron sobre la nueva ofensiva que se prepara en contra de docentes que combatieron la aplicación de la Alianza por la Calidad Educativa (ACE), a quienes se pretende ejercer órdenes de aprehensión por haber participado en la toma de casetas durante la resistencia. Blanca Nieves Sánchez Arano, integrante del MMB, expresó su rotundo rechazo a la represión que aún se mantiene en contra del movimiento magisterial por parte del gobierno del estado. Precisó que a la fecha, suman 25 maestros despedidos, “quienes participaron en contra de la privatización de la educación pública que pretendieron imponer a través de la ACE”. En cuanto a la ofensiva que prepara el gobierno, expuso que “una provocación es recibir la notificación de demandas legales y la posibilidad de librar órdenes de aprehensión en contra de integrantes de la comisión negociadora citadas por Gobernación durante la toma de casetas de Tlalpan”. Entre los mentores en riesgo de ser detenidos se encuentran Néstor Rodríguez, María Valencia, Héctor Vallemontes, Diego García, Apolinar Illescas, Luz María Medina, Carlos Flores e Ismael González.

La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Kathia Jasso).

“Los médicos marcharon para pedir libertad de Díaz Santana”

Médicos de diferentes colegios, asociaciones y sindicalizados del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) marcharon este jueves para exigir la liberación del doctor José Luis Díaz Santana, detenido desde hace 14 meses, acusado de presunta negligencia profesional, y quien se encuentra hospitalizado por una afección cardíaca. Como lo anunciaron los representantes del gremio, se congregaron a las puertas del Hospital “Carlos Calero” del ISSSTE en Cuernavaca, y caminaron por las principales calles del primer cuadro de esta ciudad, hasta la sede del Poder Judicial, donde al grito de “justicia” y “libertad” demandaron ser recibidos por el presidente del Tribunal Superior de Justicia (TSJ), Ricardo Rosas Pérez. Y es que los médicos sostienen que desde el 17 de marzo se habría dictado una sentencia en este juicio, en el que – aseveraron- hay múltiples irregularidades, entre ellas, el no haber tomado en cuenta peritajes de expertos en la materia.

La Unión de Morelos, www.launion.com.mx, (Tlaulli Preciado); La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Kathia Jasso); Diario de Morelos, p.10, (Jaime Hernández); El Regional del Sur, www.elregional.com.mx, (Redacción) y El Sol de Cuernavaca, p.p.-6, (Mónica González).

“Cancelan diputados obligación de ombudsman a rendir informe”

El pleno legislativo eliminó la obligación que hasta ahora tiene el presidente de la Comisión de Derechos Humanos del Estado (CDHE), de presentarse al Congreso del estado, a rendir su informe de labores. De acuerdo con la reciente reforma a la Ley de la Comisión de Derechos Humanos, de ahora en adelante el ombudsman estará obligado a presentar únicamente por escrito su informe anual de actividades; tal como sucede con el jefe del Ejecutivo estatal. La reforma agrega que dentro de los primeros tres meses del año, el Congreso del Estado podrá realizar comentarios y observaciones al informe, así como solicitar los informes especiales necesarios a través de la Comisión de Justicia y Derechos Humanos. Cabe recordar que hace apenas unos días el hoy presidente de la CDHE, Fausto Gutiérrez acudió al Congreso a rendir su informe de actividades, aunque para muchos legisladores el acto pasó desapercibido, ya que preferían hablar por teléfono celular o dialogar con sus asesores. Asimismo, las reformas aprobadas a la Ley de la Comisión de Derechos Humanos, buscan “agilizar” la presentación de quejas o denuncias por presuntas violaciones a los derechos humanos.

El Regional del Sur, www.elregional.com.mx, (Minerva Delgado).

Nacional:

“Sólo anunciar crédito del FMI hizo perder a especuladores: Calderón”

El presidente Felipe Calderón Hinojosa aseguró que quienes especularon con divisas han tenido “pérdidas notables” desde que anunció su decisión de solicitar una línea de crédito al Fondo Monetario Internacional (FMI). Al defender el préstamo por 47 mil millones de dólares solicitado por México al FMI, el secretario de Hacienda, Agustín Carstens, consideró por su parte que este dinero es “parque” para enfrentar posibles contingencias y dijo que el fondo no lo hubiera aprobado si México no tuviera “altísimo récord probado” de buena aplicación de políticas económicas. Al concluir su visita de cinco días a Gran Bretaña, Calderón ofreció una breve conferencia de prensa en uno de los hangares del aeropuerto de Heathrow, donde explicó que a diferencia de quienes plantean que los recursos del préstamo podrían servir para beneficiar a especuladores, este simple anuncio ha frenado esa situación.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Claudia Herrera Beltrán).

“Tipifican en San Lázaro como delito federal agresiones contra periodistas”

La Cámara de Diputados aprobó ayer una adición al Código Penal Federal (CPF) para tipificar como delito federal las agresiones contra periodistas y medios de comunicación, en una reforma que pretende obligar a la Procuraduría General de la República (PGR) a investigar asesinatos, desapariciones y amenazas contra informadores, que no han sido resueltos por la fiscalía especial ni por los gobiernos de los estados. Con 263 votos en favor y ninguno en contra, la Cámara de Diputados aprobó incluir el título vigésimo séptimo: De los delitos cometidos contra la libertad de expresión ejercida mediante la actividad periodística al código penal, así como otros dos artículos.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Enrique Méndez y Georgina Saldierna).

“Frenar el tráfico de armas, prometen EU y México”

El gobierno mexicano anunció, durante una reunión con autoridades de Estados Unidos, que invertirá mil 400 millones de dólares en las aduanas ubicadas en la frontera con ese país con el propósito de combatir la corrupción en las garitas y, a la vez, el tráfico de armas, enervantes, dinero ilícito y contrabando. En el encuentro de dos días participaron, por México: el titular de la Procuraduría General de la República, Eduardo Medina Mora, y los secretarios de Gobernación, Fernando Gómez Mont, y de Seguridad Pública, Genaro García Luna; por Estados Unidos, Janet Napolitano, secretaria de Seguridad Interior y el procurador Eric Holder. Concluida la reunión, en conferencia de prensa dieron a conocer los acuerdos logrados y anunciaron que, como parte de la estrategia binacional, se pondrá en marcha un programa para procesar a los traficantes de armas en la nación que “tenga más potencial” para ello.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Gustavo Castillo y Fabiola Martínez).

“En breve, Washington definirá leyes contra empleadores de indocumentados: Napolitano”

La secretaria de Seguridad Interior de Estados Unidos, Janet Napolitano, aseveró que el gobierno de ese país definirá en breve medidas legales contra los empleadores de indocumentados, como alternativa para atajar el flujo de migrantes. En conferencia de prensa conjunta de funcionarios mexicanos y estadounidenses que participaron en la reunión binacional sobre tráfico de armas, la ex gobernadora de Arizona manifestó que el análisis del fenómeno migratorio es fundamental para abordar la problemática de la frontera común.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Fabiola Martínez y Gustavo Castillo), *Diario de Morelos*, p.12, (Ofelia Espinoza); *La Jornada Morelos*, www.lajornadamorelos.com, (Elizabeth Cuevas) y *El Sol de Cuernavaca*, p.p-7, (José Luis Rojas).

“Exige Soberanes que el gobierno adopte medidas más radicales contra el crimen”

El presidente de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH), José Luis Soberanes Fernández, consideró que deben adoptarse medidas más radicales para frenar la ola de criminalidad y rechazó que con la guerra de Felipe Calderón contra la delincuencia organizada haya cambiado la historia del país, como aseguró la agencia antidrogas de Estados Unidos (DEA, por sus siglas en inglés). Ayer, al participar en el foro Pemex y los derechos humanos en la sonda de Campeche, manifestó que no debe considerarse la restauración de la pena de muerte, no sólo porque “es salvaje, sino porque ya ha sido superada en México”.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Enrique Méndez y Georgina Saldierna).

“Aclarar sobre narcocultivos, exigen al TSE”

Alberto Cárdenas, titular de la Secretaría de Agricultura (Sagarpa), calificó de "lamentables e irresponsables" las afirmaciones del presidente del Tribunal Superior Agrario (TSA), Ricardo García Villalobos, quien en días recientes afirmó que en México 7.2 millones de hectáreas estarían cultivadas con enervantes. En la ciudad de México, el coordinador del Congreso Agrario Permanente, José Luis González Aguilera, calificó de "exagerada" esa declaración y advirtió que si se acepta lo dicho por García, "entonces una tercera parte" de los terrenos de siembra del país "se destinaría a cultivos ilícitos y 50 por ciento de los campesinos se dedicaría a esa actividad".

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Carolina Gómez Mena, enviada, y Elizabeth Velasco).

“Funcionarios administrativos, los que perciben mejores ingresos en el PJF”

A partir de la reforma constitucional de 1994 se incrementó sustancialmente la burocracia en el Poder Judicial de la Federación (PJF). Además, en la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), el Consejo de la Judicatura Federal (CJF) y el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) los mejores sueldos y prestaciones, con excepción de ministros y magistrados de la sala superior, son para funcionarios administrativos, no para los encargados de impartir justicia. De los 36 mil 186 empleados que laboran en el PJF, la mayoría se dedica a cuestiones ajenas al ámbito jurisdiccional.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Jesús Aranda).

“Aprueban la ley de extinción de dominio; se le cayó el teatro a AN, afirman priístas”

La Cámara de Senadores aprobó ayer la Ley de Extinción de Dominio, después de un enfrentamiento verbal entre PRI y PAN que estuvo a punto de llegar a los golpes, debido al intento del presidente del órgano legislativo, el panista Gustavo Madero, de postergar la votación del dictamen aprobado en comisiones una noche antes. "¡Se le cayó el teatro al dirigente nacional del PAN!", Germán Martínez, resumió ante el pleno el priísta Jesús Murillo Karam, durante la discusión de la ley, aprobada después de las cinco de la tarde con 87 votos en favor y ninguno en contra.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Andrea Becerril y Víctor Ballinas).

“Cambió el Senado 55 de 70 artículos del proyecto original de la Ley de Extinción de Dominio”

La discusión y el debate que en los últimos seis meses se ha dado en el Senado en torno a la Ley de Extinción de Dominio se centró en que la iniciativa del presidente Felipe Calderón contenía disposiciones que violan garantías individuales de terceros inocentes, y por ello en el dictamen aprobado finalmente ayer se formularon cambios a 55 de los 70 artículos de la propuesta del Ejecutivo. Los dos artículos que el gobierno federal impugnó ayer, a través de la Secretaría de Gobernación (SG), son el 8 y el 28, donde se establecen candados para evitar que sean confiscados bienes de terceros, utilizados para cometer actos ilícitos, sin que éstos fueran corresponsables del delito, precisó el senador del PRD, Tomás Torres.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Andrea Becerril y Víctor Ballinas).

“Hoy se sabrá si Vázquez Mota deja la SEP”

Hoy, a primera hora de la mañana, se conocerá la determinación de Josefina Vázquez Mota sobre si permanece o no al frente de la Secretaría de Educación Pública (SEP), ante la posibilidad de ocupar una candidatura a la diputación federal por el Partido Acción Nacional (PAN). De acuerdo con fuentes del sector, la decisión que tome la ex secretaria de Desarrollo Social se hará pública luego de una reunión que sostendrá a muy temprana hora con el presidente Felipe Calderón.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Karina Avilés y Angélica Enciso).

“La crisis, tema implícito durante la presidencia de México del Consejo de Seguridad de la ONU”

México asumió la presidencia del Consejo de Seguridad de la Organización de Naciones Unidas y, como todo hoy día, la crisis económica internacional condiciona el debate, aunque el asunto no está formalmente registrado en la agenda de trabajo. El embajador Claude Heller, representante permanente de México ante la ONU, informó hoy que los temas de Haití, Medio Oriente, algunos países en crisis en África y el asunto de los niños en los conflictos, serán los abordados en abril, durante el cual México preside el organismo de la cúpula de la organización mundial (la presidencia se rota mensualmente entre los 15 integrantes del Consejo de Seguridad).

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (David Brooks).

“Medios de comunicación, fundamentales para México en la actualidad: Narro Robles”

En un reconocimiento al escritor y periodista Miguel Ángel Granados Chapa, el rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), José Narro Robles, señaló que, ante una situación tan compleja como la que enfrenta el país, los medios de comunicación "cumplen un papel fundamental para una sociedad que requiere de información objetiva, veraz y oportuna". Agregó que "a veces pareciera que México no tiene quién le hable, y eso es preocupante, pero también lo es que pudiera parecer que la nación no tiene quién la escuche". Enfatizó que los medios de comunicación son uno de los mecanismos que se ha dado la sociedad contemporánea para hacer llegar información, análisis y argumentos, para "encontrar los planteamientos de las necesidades del país y las distintas opciones para su solución".

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Laura Poy Solano).

“Ofrecen ayuda integral para Haití”

El gobierno mexicano considera otorgar a Haití un paquete integral de asistencia que no sólo implique ayuda humanitaria, dijo hoy Claude Heller, titular de la Misión Permanente de México ante la Organización de Naciones Unidas (ONU). "El paquete de ayuda integral para asistir a Haití no incluiría sólo ayuda humanitaria, sino que abordaría aspectos relacionados con su seguridad y con su desarrollo económico y político", explicó Heller en comentarios a periodistas.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Notimex).

“Reconoce la SCJN fracaso al ordenar cumplir amparos”

La estrategia seguida por la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) para obligar a las autoridades a cumplir con las sentencias de amparo fracasó, porque existe "un número considerable de autoridades que han permanecido en actitud contumaz", reconoció el pleno, al derogar una disposición, vigente desde 1998, que obligaba a la Corte a notificar a las autoridades responsables de incumplir una sentencia de amparo sobre la fecha en que su caso sería resuelto por el pleno.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Jesús Aranda).

“Busca el Senado crear un sistema nacional de información legislativa”

Con miras a establecer un sistema nacional de información parlamentaria, ayer se inauguró en el Senado el quinto Encuentro de institutos y organismos de estudios e investigaciones legislativas, acto que fue presidido por los coordinadores de las tres principales fuerzas políticas y al que asistieron los presidentes de la mayoría de los congresos estatales. El perredista Carlos Navarrete, quien encabeza el Instituto Belisario Domínguez, resaltó la importancia de contar con un sistema de información legislativa a escala nacional, ya que —dijo— la actividad parlamentaria se ha trivializado, en buena parte "porque nosotros no hemos sabido elevar la difusión y defender lo que se hace en los congresos de los estados y en el federal".

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Andrea Becerril y Víctor Ballinas).

“Ordena corte de EU a Grupo México devolver 6 mil mdd a minera Asarco”

Una corte federal en Estados Unidos ordenó el miércoles a Grupo México devolver unos 6 mil millones de dólares en acciones y dividendos a la quebrada minera de cobre estadounidense Asarco LLC, lo que hundió los títulos de la firma mexicana. Las acciones de Grupo México cayeron 15 por ciento este jueves a 9.30 pesos en la bolsa mexicana antes de suspender su cotización. El juez Andrew Hanen, del distrito sur de Texas, emitió su fallo el miércoles asegurando que la transferencia de acciones de Asarco a una filial de Grupo México en Estados Unidos en 2003 fue fraudulenta y debe deshacerse.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Reuters y Patricia Muñoz).

“Telecomm se queda con e-México”

Un día después de que Teléfonos de México (Telmex) anunció que la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) no le renovó el contrato para operar los Centros Comunitarios Digitales (CCD) del sistema e-México, la dependencia federal señaló que la decisión es producto de un estudio y de la evaluación de diversas opciones para continuar con el servicio, por lo que el nuevo contrato será para Telecomm-Telégrafos, aunque la empresa de Carlos Slim permanecerá en las zonas donde ofrece el servicio de Infinitem, siempre y cuando ofrezca una tarifa igual a la que cobraba con la conectividad satelital.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Miriam Posada).

“Listas, las pautas del IFE para medios electrónicos”

El Instituto Federal Electoral (IFE) ya tiene preparadas las pautas para difundir los mensajes proselitistas para renovar gubernaturas y congresos locales, dio a conocer el presidente del Comité de Radio y Televisión del organismo, Virgilio Andrade. Subrayó que este viernes arrancarán formalmente las campañas en Nuevo León, Sonora y San Luis Potosí.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Alonso Urrutia).

“Resuelto, conflicto de aerolíneas con firma de transporte interno”

Aeromar y Mexicana de Aviación, junto con su filial Click, acordaron pagar su adeudo conjunto de más de 20 millones de pesos a la empresa Cobus de México, encargada de prestar el servicio de aerocares en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), luego de una semana de negociaciones y dos prórrogas de 24 horas. De esta forma, quedó totalmente resuelto el conflicto de Cobus con las aerolíneas, pues en la víspera habían llegado a un acuerdo similar con Aviacsa, Aeroméxico y su filial Connect (Aerolitoral). En su conjunto, las seis empresas debían 55 millones de pesos, que desde hace dos años se negaban a pagar por una supuesta diferencia en la tarifas. Con estos acuerdos se cancela la posibilidad de suspender el servicio, lo que afectaría unos 140 vuelos diarios y a casi 8 mil pasajeros.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (José Antonio Román).

Internacional:

“Países en desarrollo apuntalaron en el G-20 su papel en la toma de decisiones”

Para los países en desarrollo que participaron en la segunda reunión cumbre del Grupo de los 20 (G-20), la cita de Londres concluyó con resultados concretos que apuntalan la participación de estas naciones como interlocutores de peso en el diseño de la nueva estructura financiera mundial. Uno de los acuerdos más concretos de la cumbre que reunió aquí a presidentes y primeros ministros de 21 naciones (además del G-20 participó España) es el compromiso de inyectar 1 billón (millones de millones de dólares) para estimular a la economía mundial a través del Fondo Monetario Internacional (FMI) y otras instituciones financieras, recursos que en su parte más sustanciosa serán canalizados a las economías emergentes a través de líneas de crédito o fondos para reactivar el comercio. Uno de los acuerdos de la cumbre, plasmado en el comunicado final, está relacionado con reformar el sistema de gobierno del FMI y el Banco Mundial, instituciones que desde su creación en 1945 han sido dirigidas, por un acuerdo tácito de las potencias industrializadas, por un europeo, en el primer caso, y un estadounidense, en el segundo. El acuerdo está en que en adelante los dirigentes de ambos organismos lo sean en función de sus méritos y no de sus nacionalidades, un punto en que claramente se ve la marca de países como China, India y Brasil que han insistido en el tema en los últimos años, en especial desde la reunión de ambos organismos en Praga, República Checa, en el otoño de 2000.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Agencias).

“Uruguay y Costa Rica, en lista negra de la OCDE”

La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) incluyó el jueves en la lista negra de paraísos fiscales –publicada sobre la marcha de la cumbre del G-20– a Costa Rica y Uruguay, pero se han librado de estar en ella los más conocidos, gracias a que últimamente flexibilizaron sus legislaciones por la presión internacional. En la cumbre de Londres, el G-20, que agrupa a los principales países desarrollados y emergentes, se comprometió a “actuar” contra los paraísos fiscales y dejó en manos de la OCDE la publicación de la lista de esos Estados. Sin embargo, entre las naciones que cumplen plenamente con sus compromisos fiscales se encuentran unas 40 entre las que figuran México, Barbados, Argentina y Estados Unidos.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Afp y Reuters).

“Modificaciones de la derecha en el Senado a ley electoral provoca nueva crisis política en Bolivia”

La oposición de derecha en el Senado, encabezada por Poder Democrático y Social (Podemos), aprobó esta tarde el proyecto de Ley Electoral Transitoria, con modificaciones radicales al proyecto aprobado previamente por el gobernante Movimiento al Socialismo (MAS) en la Cámara de Diputados, lo que reactivó una nueva crisis política en Bolivia. El jefe de la bancada del MAS, senador Ricardo Díaz, advirtió que se “rechazará de plano” el paquete de modificaciones al considerar que los senadores derechistas “están prácticamente boicoteando este proceso y nosotros no vamos a dar curso a eso”.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Rosa Rojas).

“Protestan maestros chilenos por nueva ley”

Profesores de escuelas públicas paralizaron hoy sus actividades para protestar por la aprobación de una nueva ley de educación en el Senado, que reemplazará a la impuesta por la dictadura de Augusto Pinochet, sin que sean satisfechas sus demandas, una de las cuales exige que los maestros no sólo tengan educación profesional, sino que sea especializada en docencia. Unas 3 mil personas protestaron en el centro de esta capital.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Enrique Gutiérrez).

“Cancela Washington contrato a Blackwater”

El gobierno de Barack Obama canceló a la empresa de seguridad Blackwater –involucrada en un tiroteo que causó la muerte de 17 civiles en Bagdad, en 2007– el contrato que le asignaba hasta mayo las tareas de protección de civiles y lo transfirió a Triple Canopy. La decisión de terminar la relación pareció responder a quejas del gobierno iraquí por la actuación de Blackwater, que cambió de nombre a Xe. Washington entregó hoy el control de las milicias Sahwa, formada por ex combatientes de la resistencia tras la invasión de 2003.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Dpa).

“Advertencia de Corea del Sur y EU a Norcorea”

Los presidentes Barack Obama y Lee Myung Bak, de Corea del Sur, advirtieron hoy al gobierno norcoreano que responderán coordinadamente con firmeza si Pyongyang lanza un misil balístico, y señalaron que una acción de ese tipo violaría resoluciones de la ONU. El gobierno norcoreano anunció que entre el 4 y el 8 de abril lanzará un satélite de telecomunicaciones, pero Washington y Seúl dicen que la intención es probar un arma de largo alcance.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Dpa).